

Réponses aux questions de : Roberto Beorchia

Les forces et les faiblesses de votre cœur de quartier

Nous voulons savoir.....

Quelles sont les forces (points forts) et les faiblesses (points faibles) de votre cœur de quartier?

Que souhaitez- vous pour le futur de votre cœur de quartier?

Coteau-Rouge: fort potentiel à développer (résidentiel et commercial). L'offre de commerces et de services de proximité serait à améliorer. Une plus grande offre de commerce comme des quincailleries, cafés, alimentation spécialisée (ex. boucheries, poissonneries, micro-brasseries et autres commerces/services) pour rendre le quartier plus agréable et créer des espaces de vie pour les résidents ainsi que pour amener des gens d'autres quartiers. Le quartier est géographiquement bien situé car près du métro et du Vieux-Longueuil. Améliorer la canopée qui est plutôt faible et modeste et réduirait les îlots de chaleur. Il y a aussi trop de stationnement asphaltés sur les terrains et le volume de traffic de voitures est considérable. Toute initiative visant à réduire les îlots de chaleur et le traffic incessant d'automobiles serait souhaitable.

Les liens d'appartenance, l'identité et le patrimoine

Selon vous

Quel élément décrit particulièrement bien votre cœur de quartier?

Quels lieux ou bâtiments sont emblématiques pour votre cœur de quartier?

Le chemin Coteau-Rouge et l'histoire ouvrière de ce quartier. L'Éconogaz qui est une station-service sur ce chemin que l'on voit dans le film d'André Forcier dans le film Coteau-Rouge. Dans ce film, on y voit des personnes jouer à la pétanque sur le terrain de ce commerce.

La mobilité

Nous voulons savoir....

Quels moyens de transport utilisez-vous ? Dans quelles circonstances les utilisez-vous (voiture, vélo, marche, etc.)?

Marches à pied quotidiennes pour le mise en forme ainsi que le vélo l'été pour le loisir. Le transport en commun pour le déplacement vers Montréal et la voiture pour des commissions à Longueuil et sur la Rive-Sud (ex. épicerie).

Les lieux de rencontre

Racontez-nous....

Est-ce qu'il y a des activités que vous aimeriez faire, mais qui ne sont pas possibles ou qui n'existent pas actuellement dans votre cœur de quartier?

Lorsque vous voulez vous réunir entre amis ou en famille, vous faites quoi? Vous allez où?

Est-ce que les jeunes ont des lieux pour se réunir? Si oui, où se réunissent-ils? Est-ce propice et adéquat?

Il n'y a presque pas d'offre de cafés et de micro-brasserie (aucune) dans le quartier. Aussi, accroître l'offre de petits restaurants de différents types de cuisine et améliorer la qualité et l'apparence de ceux déjà existants.

L'aménagement du domaine public

D'après vous....

Qu'est-ce que la Ville pourrait faire pour améliorer les aménagements du domaine public (exemples : rues, trottoirs, parcs) de votre cœur de quartier?

Prendre des mesures d'atténuation de circulation automobile (ex. réduction de vitesse), améliorer l'offre de transport en commun, améliorer et augmenter le réseau de pistes cyclables avec des démarcations bien définies pour le passage et la sécurité des cyclistes. Augmenter fortement la quantité des arbres et de végétation dans le quartier. Idéalement, il faudrait aussi créer plus d'espaces verts dans le quartier.

La vitalité commerciale

Pensez-y bien....

Quels sont les commerces ou entreprises que vous fréquentez dans votre cœur de quartier? Pour quelles raisons? En manque-t-il?

Est-ce que vos habitudes de consommation ont changé dans les dernières années? Si oui, fréquentez-vous plus souvent ou moins souvent les commerces de votre cœur de quartier? Pourquoi?

Je fréquente peu les commerces du quartier car ils sont peu nombreux. Comme mentionné plus tôt, il faudrait augmenter l'offre et la qualité de l'offre commerciale du quartier avec des commerces de proximité intéressants, diversifiés et bien aménagés pour rendre l'expérience plus agréable.

Programmation d'activités sociales et culturelles

Expliquez-nous...

Est-ce possible de participer à des activités sociales et culturelles dans votre cœur de quartier? Si oui, y participez-vous et pourquoi? Si non, aimeriez-vous qu'il y en ait une et pourquoi?

Elles sont inexistantes. Des petites salles de spectacles, bars, cinémas indépendants et autres seraient certainement une amélioration pour le quartier.

Autres commentaires

Pour terminer...

Avez-vous d'autres commentaires, suggestions ou propositions pour améliorer votre cœur de quartier?

Améliorer le branding distinct du quartier (différent du Vieux-Longueuil) en mettant en valeur son histoire populaire et transposer cette histoire dans des initiatives commerciales innovantes (ex. une micro-brasserie ouvrière de type coopérative un peu à l'image de la

brasserie "le temps d'une pinte" à Trois-Rivières). Aussi, créer une image du quartier Coteau-Rouge présente dans des produits commerciaux (par exemple, bière rousse "Coteau-Rouge", T-Shirts mettant en valeur l'histoire de l'ancienne ville Jacques-Cartier, etc...).